

TRABAJO

AÑO V

N.º 145

ORGANO DE LA JUVENTUD Y AGRUPACION SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 1.º Mayo 1912

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

1.º DE MAYO

Nuestra Fiesta

Era el año 1889. El grito de *¡Proletarios de todos los países, uníos!* lanzado por Carlos Marx, así como el camino trazado en las doctrinas de este gran Maestro para llegar a la redención del Cuarto Estado y desterrar los dolores de carácter social que sufre la clase obrera, habían hallado eco en el mundo proletario. Los representantes de los trabajadores organizados reuníanse en París, en el célebre Congreso Socialista internacional, para estudiar las causas de ese malestar colectivo e individual y resolver la adopción de las medidas necesarias encaminadas a la extirpación de ese mal y a su atenuación en el período de organización y de lucha que había de preceder al advenimiento del Socialismo. Los acuerdos fueron reafirmar como causa del malestar indicado la explotación del hombre por el hombre, encarnada en la propiedad privada o corporativa de los instrumentos de trabajo (tierras, minas, fábricas, máquinas, medios de transporte, capital moneda, etcétera,) y la necesidad de convertir esa propiedad en colectiva, social o común. Y para uniformar la acción del proletariado mundial, reclamar cada nación, de su respectivo Gobierno, en un mismo día, que sería el 1.º de Mayo, una legislación protectora del trabajo, a cuyo frente figurara la jornada máxima de ocho horas. Este es el origen de la Fiesta del Trabajo que hoy celebramos.

Por lo que afecta a España, las reclamaciones que formulamos hoy a los Poderes públicos son:

Legislación obrera, singularmente la jornada de ocho horas.

Pronta terminación de la guerra de Melilla.

Abolición de la ley de Jurisdicciones.

Amnistía por los delitos políticos y sociales.

Levantamiento de la suspensión de Sociedades y Centros Obreros.

El Partido Socialista Obrero y la Unión General de Trabajadores, que son la rama española de la Internacional Obrera, han venido trabajando por la celebración de esta Fiesta desde que fué fundada, logrando con su constancia, su tenacidad y su táctica, despertar por ella el espíritu de las muchedumbres y la conciencia popular, antes dormidos, hasta colocarla en el estado floreciente de desarrollo en que hoy se halla, sin comprometer, con febriles delirios, a nuestra clase, a ser carne de cañón o a que la burguesía hallara ocasión de infligirle una sangría que quebrantara o paralizara su marcha. Todavía nos queda, sin embargo, que trabajar. Nos hallamos en el período de organización. Si no fuera así y todo estuviese hecho; si nada quedara por hacer y las fuerzas de la Internacional Obrera fuesen iguales a las del Poder coercitivo de la burguesía internacional, nos lanzaríamos a la nueva y definitiva *Commune* para obtener por la violencia el derecho que de grado se nos negara. Pero no es así. Son, desgraciadamente, bastantes los obreros alejados de la Asociación: unos, por desconocimiento de sus intereses; otros, por pobreza de espíritu, que servilmente los acerca al patrono y los aleja de sus compañeros; otros, por prejuicios nacidos de los odios, al parecer provenientes de una determinada idiosincrasia o estado psico-físico que el tiempo y el progreso van destruyendo; otros en fin, por una complejidad de causas derivadas de los siglos de postración en que ha vivido nuestro pueblo, de la falta de hierro en nuestra sangre por la mala alimentación etc. etc. Pero de todos los obstáculos han

triunfado siempre el Partido Obrero y la Unión General, minúsculos si se quiere, pero relativa y verdaderamente grandes por su seriedad y por su naturaleza moral, como han reconocido, en momentos de ingenuidad, los mismos que otras veces los han impugnado, y porque es lo único que nunca perece en este país donde todo es pequeño y pasajero.

Compañeros: Celebremos la Fiesta del Trabajo. La Idea nos brinda la conquista de un mundo de belleza, porque es de emancipación y de Paz. Abandonad las herramientas del oficio e incorporaos a la manifestación. Tened voluntad y encaminadla a vuestra liberación. El acto de presencia que vais a realizar es la solidaridad obrera universal que se levanta frente a los egoísmos de una Sociedad que muere ahogada entre las fronteras y los odios de religión y de raza que un día creara como principios fundamentales de regímenes ya caducos.

¡Viva el 1.º de Mayo!
¡Viva la unión de todos los trabajadores!
Elche 30 Abril 1912.

Programa de la fiesta

Día 30. - A las 5 y media de la tarde hará su entrada en la población por el puente del Rey, la banda de música de Catral, «La Constancia», tocando bonitas piezas de su repertorio, hasta el «Centro Obrero».

A las 7, y al disparo de 3 bombas partirá de la puerta del «Círculo Obrero» la referida banda, tocando alegre pasacalle.

De 9 y media a 12, veladas musicales por las Bandas «Blanco y Negro» y «La Constancia» de Catral, en la plaza del 1.º de Mayo y en el Llano; alternando en ambas bandas el popular «Coro Progreso» que cantará bonitos himnos.

1.º de Mayo. - A las 5 de la mañana, diana por las referidas bandas y el «Coro Progreso».

A las 8 partirá la manifestación de la puerta del «Círculo Obrero» yendo a su frente una banda de música; a la llegada de la manifestación al Llano saldrá a recibirla otra banda de música que se agregará a ella hasta su disolución, que será en el punto de partida.

Por la tarde de 5 a 7 tocará en la glorieta la banda de Catral; por la noche gran velada Teatral, a beneficio del órgano de las Sociedades Obreras TRABAJO, poniéndose en escena el aplaudido drama «Tierra Baja» y el juguete cómico «Los Tocayos».

DILEMA

La huelga inglesa ha planteado trascendentes problemas. Veamos uno de ellos esencialmente burgues.

Es preciso prohibir ciertas huelgas, todas aquellas de las que pueda resultar una alteración en la normalidad de la vida — dicen algunos elementos patronales. — Pero esto no puede hacerse sino mejorando positivamente la condición de los obreros, ya por medio de leyes que se cumplan y que tengan grande alcance, bien interesando de veras a los obreros en los negocios industriales de modo que positivamente ganen más jornal, disfruten de más beneficio.

Los que así piensan, no son naturalmente los elementos radicales de la burguesía, sino los conse vadores y reaccionarios, lo cual indica que como puedan las aguas irán en ese sentido.

Está bien, pero he aquí que no basta prohibir la huelga, sino que es preciso poderla prohibir, y un millón de hombres resueltos a declararse en huelga, la verdad, son muchos hombres.

¿Qué ocurriría en el caso de que tal criterio prevaleciese? Pues que rezaría la prohibición en el papel, y vendrían las medidas, que serían reales.

Pero como las necesidades obreras crecen, como el apetito de esta clase es insaciable, afertunadamente, a 1 año, a los dos años, a los diez, los obreros beneficiados — y con ellos y por fatal repercusión toda la clase — querían algo más y nuevamente tendríamos planteado el problema, que se resolviera ganando los obreros.

Todo ello estriba en que el proletariado, aún con reveses y tropiezos puramente circunstanciales, lleva las de ganar, y va siendo ya fuerza incoercible.

Y en fin de cuentas el capitalismo ve reducida a ir echando carne a los lobos, lobos que no se detienen sino que piden más y mas.

J. J. MORATO

El 1.º de Mayo

A los obreros de Elche

Celebraremos este año con mayor entusiasmo que nunca la fiesta primavera del 1.º de Mayo.

Estalla en colores y luces la naturaleza fecunda, sublime revolucionaria del desorden eterno. Así han de estallar, en brote de inmortales flores de revolución, pechos hephidos de justicia de la oprimida gente.

Soy de los que hablan por la acción antes que por la retórica de percalina barata. No hago programas ni pulso liras a los postres de un banquete gubernamental.

Y me choca que haya en Elche quien habiendo sufrido persecuciones por el turnante régimen pueda un momento creer que la salvación de España esté en la evolución.

De esta, como de la independencia, puede decirse lo que el Marqués de Orovio, el ciudadano D. José M.ª Orense, dijo de un diputado que se llamaba «INDEPENDIENTE».

«Si le quitan elin queda el dependiente, si le quitan el de queda el pendinete y si le quitan el pen queda solo el ¡DIENTE! El diente conque se devora el oficial favor,

¡Fiad poco, pues, obreros, de promesas que no encarnen en una austera vida de sacrificio y abnegación, de programas que con hechos de antemano realizados estén!

La naturaleza, maestra de sinceridades, pintó la verdad en una mujer desnuda

El desnudo es en estos tiempos el más ruboroso de los vestidos.

RODRIGO SORIANO

:: Socialismo :: :: y civilización ::

El Socialismo es la única garantía para el porvenir de la humanidad. Sin él, la pomposamente llamada civilización moderna acabaría en el mas lamentable estado de barbarie.

El desenvolvimiento de la industria ha creado los maravillosos medios de producción, asombro del mundo, pero a la vez ha planteado un problema de gravedad at-

rradora, que sólo puede ser solucionado mediante la socialización de los medios productivos.

El factor más trascendental de esta obra constantemente trasformadora es el maquinismo, revolucionario por excelencia, que sin cesar lanza al mercado nuevos artefactos de producción mas perfeccionados, que substituyen el esfuerzo muscular de millones de obreros.

Pero esas máquinas de todas clases y sistemas, destinadas al descanso del elemento productor constituyen hoy un medio de tortura para el mismo. Cuando no lanzan al hombre del taller y de la fábrica por innecesario, dejándole inactivo y condenado a la miseria, le obligan a competir con la producción mecánica, aniquilando su organismo con un desgaste de fuerzas que dista mucho de ser compensado con una nutrición equivalente.

De ahí la degeneración física de la raza, de ahí el número siempre creciente de enfermedades, nuevas muchas de ellas, que hacen presa en el organismo humano.

Esta degeneración se manifiesta de modo evidente comparando las medidas fijadas para la declaración de soldados en varios países, particularmente en Francia, de un siglo a esta parte. La medida mínima va bajando, bajando, mientras el sistema de producción capitalista con su carácter industrial va adquiriendo mayor relieve en todos los países. Lo ocurrido en España con la declaración de tantos jóvenes inútiles para el servicio en el reciente reemplazo del Ejército, confirma cuanto dejamos apuntado. Los hombres son más enanos cada día; por eso baja incesantemente la talla fijada como medida de útiles para el servicio militar.

Los desastrosos efectos que produce en la clase obrera el exceso de trabajo y una alimentación a todas luces deficiente, los produce en las llamadas clases directoras la inacción y multitud de vicios adquiridos.

Las consecuencias de esta funesta organización social son y forzosamente han de ser dolorosas para la humanidad.

Unos por carta de más, otros por carta de menos, apénas hay quien viva en el verdadero centro que le corresponde por sus méritos, por sus virtudes, por su trabajo, por su estudio. Al contrario, medran y triunfan los osados, los inútiles y los improductores, mientras arrastran una existencia difícil, de constantes privaciones, no viendo en perspectiva para su vejez mas que el hospital o el asilo, los que con su esfuerzo crean la riqueza del mundo.

Tal es el cuadro que ofrece la sociedad en pleno régimen industrial y capitalista.

Tan vasto problema no tiene solución posible más que en la socialización de los medios productivos, esto es, posesionando a la sociedad de los instrumentos de trabajo, de las tierras, minas y demás fuentes de riqueza social.

Sólo así entrará la humanidad en la verdadera posesión de sus derechos, y sólo de esta conformidad quedará plenamente garantizada la magna obra de la civilización a través de las edades.

Como el 1.º de Mayo, dando conciencia al proletariado acelera el momento de la implantación de esta obra de justicia, saludemos con entusiasmo.

J. COMPOSADA
Barcelona.

TRABAJO

LO NECESARIO

Los que sientan esa influencia misteriosa que guía al ánimo a inclinarse del lado de la justicia, han de experimentar indudablemente una satisfacción infinita de placer, producida por el íntimo convencimiento de que la causa que no solamente defienden los explotados, adquiere en todo momento, una proporción halagadora que hacen presagiar el inmediato triunfo de sus aspiraciones.

En este día, en que la clase oprimida se congrega en sus respectivas colectividades, templos que, si bien no ofrecen la suntuosidad y magnificencia que ostentan muchísimos inútiles palacios, muestran en cambio, la augusta austeridad que imprime la honradez de principios, lo justo del fin que persiguen, lo sublime de la obra que se proponen realizar, sienten confortado el ánimo al contemplar las compactas legiones de explotados que se aunan, que confraternizan estrechamente, haciendo solemne manifestación de sus generosas aspiraciones, de sus nobles deseos de inmaculado amor hacia sus semejantes, para consolar el sacrosanto principio de solidaridad humana, elemento propulsor que influye poderosamente en la conquista de las grandes reivindicaciones.

Los esclavos de la ambición burguesa, los que vivimos aterrados al yugo ominoso de la opresión capitalista viendo desfallecer nuestras fuerzas musculares bajo el abrumador peso de excesivas jornadas de trabajo; bueno es que, las privaciones y amarguras sufridas durante el año, tengan cumplida recompensa con los momentos de júbilo que experimentamos hoy, al contemplar reunido en noble y franca actitud, al ejército proletario para formular primero, su sincera y justa protesta contra un régimen social que permita el mantenimiento de injustos privilegios, y pedir después, el establecimiento de aquellas mejoras que garanticen sus derechos y permitan un más equitativo vivir.

Cada año que pasa, nótase mayor uniformidad, mas pujanza en este movimiento emancipador.

Diríase que esta fecha, es la única apropiada para admirar y conocer la magnitud de la labor que se realiza, porque en ella es cuando se patentiza más diáfano el resurgimiento de pareceres que se suman con vehementes deseos de cooperar por la consecución de un estado social que borre las actuales diferenciaciones de clases, y establezca la igualdad entre los humanos.

Si para la inmediata realización de este anhelado propósito, precisa robustecer las organizaciones obreras, hasta el extremo de que los trabajadores es que no militen en sus filas se cuentan como rarísimas excepciones, más preciso es, y aún más imperiosamente necesario, que los oprimidos se instruyan, que adquieran por lo menos un grado de cultura que les permita analizar por cuenta propia, si no aquellos interesantes problemas que bien pudieran reservarse a inteligencias privilegiadas, por lo menos las cuestiones preliminares relacionadas con sus intereses político-sociales. Así que, a más de procurar robustecer las colectividades obreras para que nuestros pensamientos se consoliden en unas mismas generosas aspiraciones, debemos tener verdadero afán por pulir nuestras inteligencias, apartándonos de la perniciosa corrupción que produce el vicio; eligiendo el libro, el periódico y el folleto, como nuestros inseparables amigos, para alentar nuestro espíritu con los purísimos raudales de luz que brotan de sus páginas.

FLORIDAN FENELIN

Jornada de Trabajo

Entre los múltiples asuntos que las organizaciones de resistencia están llamadas a resolver, ninguna de tan gran monta como la *jornada de trabajo*.

Tocar esta cuestión es tocar en lo vivo al capital.

Por que el factor *tiempo*, es condición primordial en la obra de la Emancipación, sin la cual, la conciencia de clase no se manifiesta en el proletariado.

Por que reducir la jornada de trabajo, es liberar al músculo del cansancio, que se traduce en buen humor, alegría y vigor físico, condiciones de inestimable valor moral que le impulsan a empresas encaminadas al logro de sus legítimas y justas reivindicaciones.

Por que reducir la jornada de trabajo, es hacer al proletariado sano, moral e intelectual, capacitándole en los diversos asuntos de la vida; y, por ende, dándole verdadera personalidad y presentándole como fuerza consciente de su misión ante la burguesía.

Reducir las horas de trabajo, es interesante por la familia, principalmente en lo que afecta a la educación de los hijos; haciendo que la misión de educador natural, no sea nominal, sino efectiva.

Por último, la reducción de la jornada de trabajo, significa *poder*, en todas las manifestaciones de la vida: en el artístico, científico, industrial y comercial.

El teatro, los cursos de enseñanzas y el movimiento cooperativo, son medios de valía con que cuenta el proletariado para su liberación económica.

En resumen: reducir la jornada de trabajo es poner los jalones para hacer verdadera humanidad.

Hagámosla.

J. MARUENDA

Armonías Sociales

Los defensores del actual sistema de vida: los que viven bien en la presente organización social basada en la explotación de unos hombres por otros, están diciendo continuamente que nosotros los socialistas somos los perturbadores de la paz social; los destructores de los sagrados vínculos de la familia; los que por no reconocer patria ni tenemos amor a nadie ni conocemos por tanto *los nobles principios de solidaridad*.

Todo eso y algo más se dice de nosotros y... es verdad. Nosotros somos unos pobres hombres faltos de sentido común que debiéramos estar... en cualquiera parte menos entre este conglomerado de gentes que componen la actual sociedad; que viven *febriles*; que se desvelan unos por otros; que se sacrifican por el bien del prójimo; que todo lo posponen al bien del semejante, etcétera, etcétera.

¿Que no ocurre así? Reparad en esto. ¿Que aspiración tiene el que explota una industria? Vender caros los productos que elabora y dar al obrero un reducidísimo salario.

¿A que aspira el comerciante? A poder vender los géneros caros y a que le dejen engañar al consumidor.

¿Que desea el zapatero, el sastre, el sombrero etc? Que se rompan pronto los géneros que sus clientes le mercaron.

¿Que desea el abogado? Que haya gentes que cometan crímenes o robos diariamente por que así no le faltará *trabajo*.

¿Que desea el médico y el farmacéutico? Que hayan muchos enfermos por que así ganarán más y podrán vivir mejor.

¿Que desea el dueño de un establecimiento funerario? Que se muera mucha gente para que resulte *productivo* su negocio.

¿Que desean los herederos de un acaudalado? Que este reviente pronto o que lo parta un rayo.

Pues si todo esto ocurre aún cuando la hipocresía lo disfraza y aparezca que *todos nos amamos* ¿no te parece, lector, que solo a los *locos* de los socialistas se les puede ocurrir el luchar un día y otro por hacer desaparecer tamañas inhumanidades?

* * *

Seguramente no faltarán gentes sencillas que se pregunten ¿y todas estas cosas se podran hacer desaparecer? Indudablemente aún que a ello se opongan los «bien avenidos» con el actual sistema de vivir.

Todo es cuestión de tiempo, y de que las personas que esten poseídas de sentimientos nobles procuren averiguar «como seran posibles estas transformaciones». Por que entrando en conocimiento de tales cosas, es como se llega a ser socialista.

ANGEL MARTINEZ

LA FIESTA

Hermosa fiesta del trabajo, yo te saludo.

Tú abrirás paso a las generaciones futuras con la enseña aeneable que llevas marcada en tus ideales nobles.

Las notas armoniosas de los himnos cantados por los orfeones obreros, acompañadas de las quedes prenden las bandas musicales que marchan al frente de las manifestaciones obreras; las vibrantes voces de los buenos luchadores que desde las tribunas dirigen la palabra a las muchedumbres, todo en conjunto forma el hermoso prelude de la revolución social que viene triunfante con la antorcha del socialismo a derribar para siempre este régimen injusto. Los rayos de luz de la gran antorcha social invadirán todos los ámbitos del mundo e iluminarán los cerebros humanos para implantar el nuevo régimen de la paz universal.

A. SERRANO SÁNCHEZ

1.º DE MAYO

El proletariado mundial, en este hermoso día de primavera, recuenta sus reivindicadoras huestes y saludándose a través de las fronteras de todos los países, estrecha más y más la urdimbre que ha de constituir la trama potencial, fuerza indestructible para derribar en un empuje, no lejano, los irritantes privilegios que los hombres, obrando en razón inversa a las leyes de la Naturaleza, han creado para el sufrimiento continuo de la Humanidad.

Desde los tiempos más remotos en que los hombres más audaces, e los más vivos, se

incautaron de los medios de vida, expoliando constantemente a la inmensa mayoría de sus semejantes, precisamente a los mejores, a los laboriosos, a las abejas que elaboraron con el sudor de su frente la gran colmena social, a los que con su inteligencia y sus músculos crean toda la riqueza humana, la sociedad se dividió en dos clases antagonicas.

Una, la menos numerosa, poseedora de todos los bienes. Otra, la más numerosa, creadora de todos esos bienes y desposeída de ellos. Aquella de explotadores, ésta, de explotados. Esta división trajo por consecuencia la inevitable lucha de clases: conquy hoy se caracteriza la sociedad.

La primera defendiendo a toda costa sus privilegios, se rodea de leyes positivas que, ejerciendo una reacción constante sobre los desheredados, la mantiene en su pedestal de opresión inhumana, de esa tiranía económica.

La segunda, pugnando en todo tiempo por rebelarse contra esa tiranía económica que la subyuga y aniquila, manifestándose varias veces, durante el proceso histórico, por medio de revueltas, motines, huelgas, etc., según circunstancias de lugar y tiempo, contra esa injusticia social.

Pero hoy, aleccionada por el gran Maestro Carlos Marx, y dirigida por los hombres que defienden sus hermosas doctrinas, se organiza en partido de clase y aceptando la fórmula del socialismo científico se prepara convenientemente para dar la gran batalla a todas las tiranías mundiales, e implantar la igualdad económica que permite a todos los humanos disfrutar una vida más libre y más bella que la disfrutada hasta el presente.

Para esto, solo necesita resolver el magno problema, cuya incógnita la hallará con la simple operación de convertir la propiedad individual en propiedad colectiva, o que los bienes individuales sean transferidos a la comunidad.

Por eso el 1.º de Mayo es y será la fecha más gloriosa y de mayor trascendencia histórica, porque este día ha sido destinado por las legiones obreras para que les sirva como de descanso y consulta, *fiesta del trabajo*. En este día recuentan sus fuerzas, se saludan y emprenden cada año con más bríos, la sublime empresa de implantar el Cuarto Estado, a fin de asegurar la felicidad humana.

RAFAEL MARTINEZ

Madrid

La organización es una necesidad para todos los explotados, ya que ni su mejoramiento, que les es muy preciso, ni su emancipación, que ha de poner término a todos los males que sufren de carácter social, pueden alcanzarse sin ella.

A la organización, pues, deben acudir todos los trabajadores que ansien sacudir el yugo patronal, y no abandonarla nunca páseles lo que les pase.

PABLO IGLESIAS

El 1.º de Mayo

La trascendental y sin par hermosa fiesta que en este venturoso día 1.º de Mayo celebráis con indescriptible entusiasmo los obreros conscientes de todo el mundo culto

TRABAJO

y civilizado; las innegables mejoras que en el transcurso de algunos años habeis alcanzado, y el cariño y el respeto mas grande cada día que en virtud de vuestras salubres y santas doctrinas en la opinión imparcial y sensata os habeis conquistado, son signos evidentes de que el triunfo de la verdad y de la razón, lo tenemos por fortuna, muy cercano.

Desde el perdurable año 1890, que con singular acierto vienen las fuerzas del proletariado universal celebrando la augusta, y por todos conceptos grandiosa manifestación llamada con razón la fiesta del trabajo y de la paz, adviértese claramente que los restos del infausto y abominable pasado caen desmoronados y serán barridos indefectiblemente por el huracán de justicia que por todas partes reina.

Trabajadores conscientes: Magnífico y de soberana grandeza es el espectáculo que ofrecéis en este grand día a los pueblos que viven la vida del progreso, guiados por nobles y altruistas sentimientos de solidaridad y estrecha unión entre todos los humildes y desheredados que traerá indispensablemente el ansiado reinado de la libertad y de la concordia, desde el cual podremos en día no lejano asistir al triunfo del trabajo, rey regenerador y salvador del mundo.

Y, uniendo mi sentimiento y mi pensamiento al vuestro, digo con vosotros ¡Viva el 1.º de Mayo! ¡Viva la fiesta del trabajo!

AMALIO LOZANO

Pedroñeras 1912.

Para TRABAJO en el 1.º de Mayo

La Instrucción

La instrucción es un deber para el Socialista, porque es el arma poderosa con que combate y la palabra con que convence; la única revolución que regenera el mundo, que igualará las razas, que desautorizará las preocupaciones y avergonzará la necia credulidad del fanático, es la revolución que el Socialista fragüe en el taller y en sus centros porque cuando el hombre, por las demostraciones de la ciencia y por el estudio profundo de la naturaleza, conozca cuales son los fueros de la libertad y lo que es la libertad, entonces comprenderá que los pueblos como los hombres son libres por la instrucción; que la libertad es la civilización, y que la civilización condena el estruendo del cañón, las mordazas del pensamiento y no soporta tiranos porque éstos son posibles, cuando la ignorancia del pueblo eleva al poder, al que tiene el arma mejor templada y la fuerza más compacta.

RAFAEL SIERRA

Alicante.

::: A conquistar ::: la igualdad social

Eternamente soñaron con el bello ideal de igualdad y justicia los esclavos de la sociedad.

La historia, y con ella el recuerdo de las generaciones pasadas, nos dicen, que la humanidad fué ajustando los deseos a las necesidades, y los dominadores a medida que crearon el lujo y los caprichos, fueron

mas ambiciosos, con el fin natural de satisfacerlos.

Esto fué lo que dió principio a la tiranía. Esto tambien, lo que estableció, entre los hombres, de la misma y de diferentes razas, las desigualdades de fortuna.

Pero estas diferencias que crearon los hombres, ¿por qué no han de poder destruirse? A esto se dirige el Socialismo.

A impedir su avance, procura la clase dominadora, y la inconsciencia de muchos esclavos, oponer toda clase de obstáculos. Uno de ellos es el de la fé en otra vida, mas justa que la presente.—Dése religión al pueblo —dicen los padres de la Iglesia; pero debieron añadir: y que se conforme ayudando y sufriendo, pues la vida regalada solo deben gozarla quienes no trabajan.

Hoy que la crisis es universal y se hace permanente; hoy que los gobiernos ven impasibles como la miseria se extiende y enseñorea del proletariado de la ciudad y del campo, los modernos fariseos continúan sembrando la estupidez, aconsejando pobreza y humildad, mientras invierten sumas fabulosas en la construcción y separación de sus suntuosas y cómodas guaridas, verdaderos paraísos terrenales, donde el amor al prójimo se dá contra una esquina.

Las mujeres en primer término, necesitamos educar nuestra voluntad. El clericalismo es uno de los medios de que se vale esta sociedad de expoliadores del sudor y vida de los que trabajan, para mantenernos en la condición de esclavos de su clase privilegiada.

Olvidemos por innecesarias las religiones; enseñemos a nuestros hijos a tener voluntad, a ser fuertes con el fuerte, humildes con el humilde, y a no respetar mas privilegios, que el trabajo, la virtud y la honradez.

Si así lo hacemos, acertamos el camino que ha de llevarnos a nuestra emancipación, proclamando como religión, la fraternidad universal, y como símbolo la igualdad económica, que pondrá término a todas las injusticias y miserias existentes, y a todas las luchas antihumanas que deben desaparecer.

AMPARO MARTÍ

Barcelona

Rebelión

Hermanos campesinos: que laboráis la tierra regando cada surco con mares de sudor; yo sé los sentimientos que vuestro pecho encierra, yo vivo con vosotros, yo sé vuestro dolor.

Yo sé la negra historia de mil generaciones que levantaron templos al arte y al saber, dejando por el mundo el alma hecha jirones y hallando en recompensa el hambre por doquier.

Yo sé que la campaña poblada de maizales dará al terrateniente ocioso capital, y al fatigado obrero los miseros jornales,

la chala de la espiga y, al fin, un hospital.

La propiedad maldita, cual planta esquilmadora, consume vuestras fuerzas y roba vuestro pan. ¡Abajo el privilegio! La clase explotadora es ave de rapaña, es carne de holgazán.

Levantad, campesinos, vuestra abatida frente, soy vuestra compañera: yo soy la Rebelión que pasa cada día rozando vuestra mente; yo vivo con vosotros en vuestro corazón.

A. BOCIO HERNAEZ

Vulgarización

Toda mercancía tiene un valor real, expresado por su precio, y que contrasta la concurrencia. Cualquier otro precio que se asignase a un producto caprichosa o arbitrariamente, sería rechazado en el mercado libre para valorar dicho producto por su justo precio.

Habido esto en cuenta, supongamos que el precio asignado a una docena de pares de alpargatas es el de nueve pesetas; ese será su valor real. Admitamos que la materia prima—cáñamo, cintas, etc.—que presupone un trabajo anterior, vale 2'25 pesetas, y que yo, productor, asumiendo en mi persona las distintas operaciones que requiere la confección de la docena de pares de alpargatas, percibo por mi trabajo 3'50 pesetas. Deduzcamos del valor de dicha docena de pares 0'25 de peseta por gastos de local, luz, contribución, etc., y tendremos:

Materia prima	2'25 +
Valor de trabajo	3'50 +
Local, luz, contribución etc. 0'25 =	
	6'00 ptas.

Como el valor de la docena de pares de alpargatas es el de nueve pesetas, la diferencia de tres pesetas entre aquel y el costo de producción es lo que Marx llama supervalía del capital o trabajo no pagado.

De modo que yo, productor, en la sociedad burguesa, soy víctima de un despojo de tres pesetas por cada docena de pares de alpargatas que confecciono.

Pero aún hay mayor explotación. Yo, a mi calidad de productor, uno la de consumidor. La docena de pares de alpargatas, cuyo valor es de nueve pesetas, pasa a la venta al detall, bien por medio de un intermediario—el comerciante—o bien por el mismo fabricante.

Como consumidor, acudo al mercado y cada par de alpargatas me cuesta una peseta. El valor de la docena de pares es el de nueve pesetas; vendiendo las alpargatas al detall resulta que la docena de pares importa doce pesetas. Consecuencia: si como productor soy víctima de un despojo de tres pesetas por cada docena de pares de alpargatas que confecciono, como consumidor se me arrebatan tres pesetas mas por igual docena de pares que consumo.

Amplíemos el ejemplo a toda la producción burguesa, y se verá cuán enorme es el

robo legalizado de que es víctima la clase obrera.

Contraste.

Hecha la transformación social, y ya en la sociedad colectivista, tendremos: valor de la docena de pares de alpargatas, nueve pesetas; materia prima, 2'25 pesetas; deduzcamos también de aquel valor 0'25 de peseta, que en vez de aplicarse al sostenimiento de las fuerzas coercitivas—magistratura, ejército, clero, etc.—se destinará a las atenciones de la administración, protección a la infancia, invalidez, etcétera; sumados esos dos factores 2'25+0'25=2'50, la diferencia entre esta cantidad y la de 9 pesetas será el valor del trabajo, por lo que yo, productor percibiré 6'50 pesetas por cada docena de pares de alpargatas que confeccione, en vez de 3'50 pesetas que cobro en la actualidad.

Mayor ventaja aún. Valor de la docena de pares de alpargatas, nueve pesetas; venta al detall: un par, 0'75 de peseta. Yo consumidor, ahorraré tres pesetas por docena de pares de alpargatas que consumo. Total, seis pesetas a mi favor, que me roba el sistema de producción burguesa.

F. SANCHEZ

Valencia

AYUNTAMIENTO Sesión 25 Abril

Comenzó a las 10'40 bajo la presidencia del alcalde Sr. Galán.

Leída el acta, el amigo Vives solicitó se hiciera constar que cuando se presentó en el salón en la pasada semana se acababa la lectura del acta.

Leídas dos instancias, se acuerda la exención de dos mozos del reemplazo de 1911.

Fueron aprobadas varias cuentas, votando el amigo Vives contra la aprobación de una por valor de 110 pesetas, por alquiler de carruajes cuando la venida de la reina a esta ciudad.

Fuera del orden del día el compañero Vives manifestó que por las Sociedades obreras se estaba organizando la Fiesta del Trabajo, por lo que proponía, para que el Ayuntamiento lo acordase, fuesen construídas de cuenta del mismo dos tableros en los que tocarían las bandas de música contratadas por los organismos obreros en la noche del 30 del actual.

Discutida brevemente la propuesta del correligionario Vives, fué desechada por los votos de los Sres. Vidal, Sánchez Bernad, Sánchez Fuentes, Campello, Cerdá, Román, Rodríguez, Mollá, Alonso, Serrano, Segura, Magán y la presidencia: votando la propuesta de Vives el Sr. Fluxá y el proponente.

El compañero Vives dijo se había dictado una ley llamada de Espurgo, por virtud de la cual en determinadas oficinas se procedería a la cremación de documentos archivados, y siendo así se estaba en el caso de solicitar del Juzgado de Novelda el desglose de varios documentos interesantes para el Ayuntamiento por acreditarse en ellos la propiedad de las aguas potables.

Por la presidencia se contesta ser cierto la promulgación de la ley a que se hace referencia, y que por parte de la Alcaldía se tiene todo prevenido, añadiendo que cuan-

